
Plus de quatre ans déjà que le groupe « Herve Demain » a été réélu pour gérer notre belle commune. 

A ce stade de la mandature, notre mission est de continuer à travailler ensemble afin de poursuivre les dossiers entamés 
et planifiés mais aussi afin de proposer de nouveaux projets aux citoyens. Je pense à la rénovation de la piscine de Herve 
et de la piste d’athlétisme, à l’amélioration de la mobilité douce, à la piste cyclo-piétonne entre le Ravel et le Centre Spor-
tif de Herve, au projet du « Skatepark », aux aménagements dans les écoles communales … Un point primordial pour le 
groupe HDM est de soutenir le dynamisme de notre Ville ainsi que de ses nombreuses associations. 

Ces quatre dernières années ont été jalonnées de nombreux défis et obstacles relevés avec audace et succès. Face à ces 
challenges, l’équipe a poursuivi ses objectifs et est restée unie afin de pouvoir satisfaire les besoins des citoyens dans tous 
les domaines.

Nous nous sommes focalisés sur les différents enjeux importants de notre commune, que ce soit au niveau de nos in-
frastructures, de notre politique sociale ou encore de nouvelles initiatives permettant d’améliorer la vie de toutes les Her-
viennes et de tous les Herviens. 

Vous découvrirez dans les pages suivantes une interview exclusive de Pierre-Yves Jeholet. Une première partie de nos 
échevins, de nos conseillers communaux et CPAS se sont également prêtés au jeu des questions-réponses dans lequel 
ils vous décriront leur actualité du moment, comment ils vivent leurs fonctions et leurs attributions au sein de la Ville de 
Herve ainsi que ce qu’ils pensent du groupe HDM. Nous vous dévoilerons la suite des interviews dans le courant du dernier 
trimestre de cette année.  

Lors de cette mandature, de grands projets tels que la Tour Panoramique, l’extension de l’école de José, les travaux de 
voiries et d’égouttage à Xhendelesse ou encore le Site Chapelier ont vu ou vont voir le jour et sont une fierté pour notre 
Commune qui ne cesse de se renouveler et de se moderniser en fonction des besoins des citoyens. 

Le 28 mai prochain, la nouvelle Caserne opérationnelle des Pompiers du Plateau ouvrira enfin ses portes au grand public. 
C’est un honneur pour l’équipe HDM d’avoir soutenu ce merveilleux projet. Cette fusion des deux casernes de Battice et 
de Herve représente un réel avantage pour nos citoyens. En effet, l’ensemble de nos pompiers volontaires nous offre la 
chance de bénéficier d’un service de secours de proximité. Nous souhaitons d’ailleurs les remercier pour leur  
dévouement ainsi que pour leur travail au service de tous.

Nous sommes également fiers de soutenir les nombreuses manifestations organisées sur 
notre territoire qui font de Herve une ville conviviale et reconnue au-delà de nos frontières.  
En effet, la 145e édition de la Cavalcade, symbole de notre folklore local, a encore été une 
magnifique réussite. Nous avons également eu l’honneur de pouvoir accueillir le départ de 
la Flèche Wallonne le 19 avril dernier avec une présence très remarquée de personnalités 
internationales dans notre centre-ville.

Pour conclure, nous vous donnons rendez-vous au traditionnel souper HDM qui se tiendra 
le samedi 10 juin prochain et auquel vous êtes tous les bienvenus. Ce sera l’occasion de 
pouvoir échanger autour d’un bon verre dans une ambiance conviviale et festive. 

                         Marc DROUGUET
                        Bourgmestre

www.hervedemain.be 
ou sur     Hervedemain

Le Groupe HDM a le plaisir de vous convier à son souper annuel le 10 juin 2023 dès 19h 
à la salle « La Bruyèretoise », Rue d’Elvaux 166 à 4651 Herve. 

Infos et réservations :  T. 0498 235 025 ou souper@hervedemain.be

Nous vous demandons d’effectuer le paiement de votre réservation sur le compte 
BE40 7512 0163 6263 avec en communication, « Nom + Nombre de repas ». 

Merci de réserver avant le 3 juin 2023. 

Invitation
SOUPER ANNUEL  - 10 JUIN DÈS 19:00

28€/pers.
Barbecue
+ dessert

Nos rendez-vous ! 
• 28 mai : Portes ouvertes de la nouvelle caserne 
   opérationnelle des Pompiers du Plateau. 
• 25 juin : 20 ans de la Maison du Tourisme. 
• 02 juillet : Balade des saveurs.
• Les différents joggings organisés 
   dans nos villages. 
• Nos fêtes de village durant tout l’été.
• 26 & 27 août : Festival « Rue du Bocage ».
• 2 & 3 septembre : Foire agricole.

Lettre d’information 
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Edito
1. Pierre-Yves Jeholet, vous êtes le Ministre - 
Président de la Fédération Wallonie-Bruxelles.  
Comment les mesures qui sont prises par la 
Fédération Wallonie-Bruxelles impactent-elles 
les communes ? 

La Fédération Wallonie-Bruxelles gère les matières personna-
lisables : l’enseignement, la culture, le sport, la jeunesse...  A 
titre d’exemple, une attention particulière a été réservée aux bâ-
timents scolaires, à la construction ou la rénovation d’écoles. 
Je m’en réjouis car il est particulièrement important de pou-
voir proposer à nos enfants de bénéficier de bâtiments et d’in-
frastructures de qualité. 

Toujours dans les matières de l’enseignement, nous allons 
organiser, pour la 3ème année consécutive, l’opération Plai-
sir d’Apprendre qui vise à proposer des cours de remédiation 
couplés à des activités culturelles ou sportives pendant les 
vacances de printemps ou d’été.  Ces cours sont destinés à 
tout enfant inscrit dans l’enseignement de la 6ème primaire à 
la 5ème secondaire.  Ces activités sont organisées en collabo-
ration avec les communes et pour cette 3ème édition, la prise 
en charge financière de la Fédération Wallonie-Bruxelles a été 
revue à la hausse pour atteindre 140 € par enfant. 

Sur le plan culturel, d’importants soutiens sont également ap-
portés soit à des organismes soit à des activités plus ponc-
tuelles.  La Fédération Wallonie-Bruxelles finance également un 
nombre important d’organisations et de fédérations sportives.  
Nous apportons également notre aide au secteur de l’aide à la 
jeunesse, aux médias, à l’accueil de la petite enfance, …

2. Votre activité principale se concentre sur  
la Fédération Wallonie-Bruxelles.  
Qu’en est-il de votre attachement à votre  
région et plus particulièrement à votre  
commune de Herve ?

Mon attachement à mes racines herviennes est intact et plus 
ancré en moi que jamais.  

Je n’ai jamais caché mon profond attachement à Herve.  C’est 
ma commune de cœur, celle où je suis né, où la majorité de ma 
famille habite et où j’apprécie vraiment de vivre.  Je suis aussi 
attaché à ses habitants, à sa douceur de vivre mais aussi à son 
folklore, à ses traditions.  

Contrairement à ce qui a été dit, je n’ai donc aucunement dans 
mes intentions de déménager dans une autre commune.
Je suis Hervien et je resterai Hervien. 

3. Cela signifie-t-il que vous serez sur la liste 
HDM pour les élections communales de 2024 ? 

Oui, en effet.  Je serai bien entendu aux côtés de mes amis du 
groupe HDM et je serai bien présent sur la liste pour porter le 
projet de notre groupe aux élections communales de 2024. 

Les défis restent importants, les dossiers à mener sont encore 
nombreux et notre Ville mérite l’engagement et la mobilisation 
de chacun.  Il était dès lors impensable pour moi de ne pas ré-
pondre présent. 

4. Le groupe HDM a-t-il déjà défini une ligne en 
vue de ce scrutin ? 

L’ADN du groupe HDM a toujours été de travailler en collégiali-
té.  Notre marque de fabrique est aussi de mener nos dossiers 
avec sérieux et rigueur.  Nous ne reculons pas devant les diffi-
cultés et nous prenons nos responsabilités lorsque cela s’avère 
nécessaire.

Au cours des 2 dernière législatures, le groupe HDM a pu dé-
montrer sa capacité à gérer la Ville de Herve en bon père de 
famille et à porter des nombreux projets. 

Au-delà de cela, les dossiers qui nous sont chers restent bien 
entendu l’école, le soutien à notre secteur associatif, la propre-
té, la lutte contre les incivilités, la sécurité, le soutien au tissu 
commercial local … 

Interview  Pierre-Yves JEHOLET 



personnel de cette dernière ! C’est une réelle avancée positive 
pour nos jeunes et ceux qui les entourent. 

Enfin, concernant l’équipe HDM, c’est un groupe soudé au sein 
duquel chacun et chacune est solidaire envers l’autre. C’est 
très important dans un groupe. Les générations différentes 
aussi amènent un certain confort et une plus-value.

Gianni FABRIS :

1. Que retenez-vous de votre investissement (ou de vos at-
tributions) pour la ville de Herve ou qu’est-ce qui vous pas-
sionne le plus ?
Ce que je retiens de mon investissement pour la Ville de Herve :
- Pendant mes 3 premiers mandats dans l’opposition, ce qui 
caractérisait HDM, c’était cette volonté de faire évoluer la Com-
mune, d’avoir de l’ambition pour la Ville de Herve ;
- Le mandat suivant dans la majorité en tant qu’échevin de l’ur-
banisme et des cimetières, cela a été de mener à bien des dos-
siers restés trop longtemps dans les tiroirs, comme les ZACC 
de Bolland et Herve-Battice, le Site Chapelier, le bassin d’orage 
et le permis d’urbanisation à Chaineux ;
- Vu la situation financière exécrable de la Commune dont nous 
avons hérité en 2012, cela a été enrichissant de pouvoir mettre 
en valeur notre patrimoine nous permettant ainsi de combler 
le gouffre financier (exemple : valoriser le terrain Ann-Sophie 
Charlier) ;
- De même, la réalisation de différents projets dans les cime-
tières m’a apporté énormément de satisfaction.

Il est difficile de dire en quelques lignes tout ce que je retiens 
de mon investissement, mais je ne voudrais pas oublier de dire 
que cela s’est fait grâce au travail d’équipe avec le personnel 
communal toujours très volontaire à suivre les différents pro-
jets mis sur la table pour avoir de l’ambition pour Herve.

2. Qu’est-ce qui fait principalement votre actualité pour le mo-
ment ?
Actuellement, outre mon activité professionnelle, mon activité 
en tant qu’administrateur au bureau exécutif de SPI est très 
valorisant dans les domaines des activités économiques et 
d’aménagement du territoire de la Province de Liège. Ça bouge 
énormément.

3. Quelle est ou quelles sont les forces du groupe HDM ? 
La force de HDM, c’est son équipe. Des personnes d’horizons 
et de fonctions différentes, unies afin de faire avancer et de 
gérer au mieux notre Commune.

Bernard ALLELYN :

1. Que retenez-vous de votre investissement (ou de vos  
attributions) pour la ville de Herve ou qu’est-ce qui vous  
passionne le plus ?
Ce que je retiens de mon investissement pour la Ville de Herve, 
ce sont les innombrables heures passées dans des réunions 
constructives où l’on évoque des projets d’avenir pour notre 
Ville et les rencontres avec énormément de gens intéressants. 
La possibilité de construire l’avenir de la Ville de Herve, c’est 
hyper enthousiasmant.

2. Qu’est-ce qui fait principalement votre actualité pour le 
moment ?
L’actualité pour moi en ce moment, ce sont les gros chantiers 
en cours ou à venir qui vont améliorer les quotidiens des gens 
et qui façonnent la Ville. Le Site Chapelier, l’égouttage de Xhen-
delesse, le parc d’activité économique de Herve, les ZACC, la 
tour panoramique, la liaison cyclo entre Battice et Manaihant, 
pour ne citer que ceux-là.

3. Quelle est ou quelles sont les forces du groupe HDM ?
La force de HDM, c’est son équipe ! Elle sera au top en 2024, 
j’en suis certain, et avec de nouvelles forces vives. C’est aussi 
la volonté de faire avancer les choses et la vision d’une société 
qui travaille pour vivre mieux.

Marianne DALEM :

1. Que retenez-vous de votre investissement (ou de vos at-
tributions) pour la ville de Herve ou qu’est-ce qui vous pas-
sionne le plus ?
Clairement, la fonction d’échevin est un métier à part entière – 
l’investissement personnel en travail, en temps et en énergie 
est conséquent. Mais c’est un travail passionnant ponctué de 
projets nombreux et variés ! 
Un véritable épanouissement sur le plan professionnel et hu-
main en ce qui me concerne. Les résultats sont très concrets.

Interviews suite de la première partie 
2. Qu’est-ce qui fait principalement votre actualité pour le mo-
ment ?
De nombreux projets sont en cours actuellement !
• Au niveau des écoles :
- Il y a des projets d’infrastructures (l’extension de l’école de 
José est le plus important - et le plus attendu ! - , de nouveaux 
châssis et améliorations d’isolation pour de meilleures perfor-
mances énergétiques à Chaineux, Bruyères et Battice, de nou-
veaux sanitaires à Xhendelesse);
- Au niveau pédagogique : une journée d’immersion profes-
sionnelle pour les élèves de 6e primaire (une première !) ; une 
journée de formation pédagogique rassemblant tous les ensei-
gnants du PO de la Ville de Herve (pas loin de 150 personnes); 
– une première également !

• Au niveau de l’accueil extrascolaire : 
- une semaine Plaisir d’Apprendre la 2e semaine des vacances 
  de printemps pour les élèves de 6ème primaire.

• Au niveau de la Petite Enfance :
- la création d’un 6e service à la Crèche Communale 
  Les Canaillous
- la transformation du co-accueil de la rue de la Station 
  (Les Lutins du Parc) en mini-crèche (11 places)

3. Quelle est ou quelles sont les forces du groupe HDM ?
HDM, c’est une équipe soudée où règne la convivialité et des 
moments de détente, malgré un travail acharné, sérieux avec 
un cap clair.

Jean-Marc MONSEUR :

Indépendamment des attributions, le dénominateur commun 
est la relation, le contact que l’on peut avoir avec les citoyens. 
C’est principalement cela que je retiens de mon investisse-
ment.
L’écoute et les échanges sont les paramètres les plus impor-
tants pour moi. 
Cependant, certaines situations ne nous permettent pas tou-
jours de répondre aux attentes de tout un chacun. Gérer une 
Ville, c’est tenter de satisfaire le plus grand nombre.

C’est toutefois lorsque nous avons un sentiment d’accomplis-
sement positif et constructif que notre investissement en tant 
que mandataire prend tout son sens.

En ce qui concerne l’actualité du moment, c’est la préparation 
et le débriefing de manifestations qui permettent aux Herviens 
de partager et de vivre de belles émotions (comme la Caval-
cade, la Flèche Wallonne, les Matchs de foot, le City trail, le 
Jumelage avec Vacqueyras …). 
A côté de ces événements, la préparation des dossiers spor-
tifs, de mobilité, ou d’aide aux commerçants est quotidienne-
ment à l’ordre du jour. 

Parallèlement, nous suivons les projets citoyens dans le cadre 
du budget participatif.

Enfin, selon moi, la force de HDM est de cibler les compétences 
de chacun pour mener à bien la gestion de la commune. 

Conseillers communaux 

Fabienne LONCIN :

Ce que je retiens de mon investissement, ce sont les nom-
breuses nouvelles connaissances que j’ai pu faire. Et ce qui 
me passionne le plus, c’est l’aide et la contribution que je peux 
amener dans mes différents mandats, tels que la maison des 
jeunes, la crèche Les Canaillous, et bien évidemment pouvoir 
renseigner et orienter les citoyens qui me contactent.

Au niveau de l’actualité, je retiens le déménagement de la mai-
son des jeunes ! Il a été formidablement bien accompli par le 

Katia POLINARD :

1. Que retenez-vous de votre investissement (ou de vos at-
tributions) pour la ville de Herve ou qu’est-ce qui vous pas-
sionne le plus ?
Ce que j’apprécie beaucoup dans le groupe HDM, c’est qu’im-
porte notre âge, nous avons tous notre mot à dire pour faire 
avancer notre Commune. L’avis de chacun compte, et c’est très 
agréable de contribuer à développer notre Ville.

2. Qu’est-ce qui fait principalement votre actualité pour le mo-
ment ?
Un dossier que je retiens particulièrement, c’est le projet du 
Site Chapelier. On en parle beaucoup, mais ce dossier a un im-
pact direct pour les générations futures ! Que ce soit dans le 
domaine de l’habitat ou encore pour le secteur économique. 
Ce projet va transformer et davantage dynamiser Herve. Je 
suis fière de faire partie de la génération qui a finalisé ce projet. 

3. Quelle est ou quelles sont les forces du groupe HDM ?
HDM a beaucoup de forces ! Je retiens particulièrement la 
confiance qui y règne, et le respect dans le travail de chacun 
dans ses domaines respectifs. La mixité des âges est aussi 
une grande force. 

Conseillers CPAS 
Adrien RIKIR :

Être conseillère ou conseiller de CPAS, c’est aider les citoyens 
herviens qui en ont réellement le besoin, que ce soit via l’ad-
ministration de la maison de repos, ou via l’allocation de  
revenus d’intégration et d’aides ponctuelles. Cela étant, il s’agit 
d’être attentif à la cohérence entre toutes les décisions, et au 
bien-fondé de toute aide, en bonne gestion de l’argent public.

Concernant l’actualité du moment, le suivi des dossiers du 
CPAS au quotidien m’occupe assez bien. C’est un travail de 
l’ombre, mais tellement enrichissant.
La plus grande force d’HDM selon moi est sa représentativité 
de la population, sur 3 axes : les villages, les âges et les com-
pétences professionnelles (métiers de terroir, métiers de com-
merce, métiers d’administration, métiers de l’industrie, métiers 
de l’enseignement, etc.).
Une autre force d’HDM est la présence de ses membres au 
sein des comités associatifs qui sont une des richesses de 
notre Commune, et lors des nombreux événements organisés 
par ceux-ci.

Enfin, HDM est un groupe ambitieux et fier de sa Ville et de 
sa région. Cela se traduit par la mise en place de projets am-
bitieux, tels que la revitalisation du Site Chapelier, la tenue du 
départ de la Flèche Wallonne, et de nombreux autres encore.

Laurence SIMON :

Ce que j’apprécie au niveau du groupe HDM et des interactions, 
ce sont les échanges avec les collègues au sens large pour 
finalement travailler au service des citoyens. 
J’ai vraiment aimé les fonctions que j’ai exercées et qui ont 
toujours concernés le CPAS. Je trouve ça gratifiant de pouvoir 
travailler au service du citoyen ainsi que pour les bénéficiaires 
du CPAS afin que ces derniers puissent mener une vie digne. 
Au niveau du CPAS, ce que j’ai toujours apprécié, c’est le fait 
qu’il y ait une entente de l’ensemble des partis politiques, quel 
que soit le parti … L’objectif est de travailler pour le citoyen sans 
avoir de jeux politiciens qui peuvent de temps en temps arriver.
Ce qui me passionne, c’est mettre mon travail et mes considé-
rations de côtés pour essayer de mettre en place des choses 
afin que les personnes en difficulté puissent accéder à une vie 
plus stable. 

Au niveau de la maison de repos, ce que j’aime, c’est de mettre 
des services à disposition de nos concitoyens âgés – trouver 
des nouveaux services à leur rendre (service de jour – repas) … 
Il est important pour moi d’être attentif à nos ainés. 

Actuellement, mon rôle de conseillère CPAS, sous toutes ses 
facettes, m’occupe assez bien. Nous travaillons notamment à 
l’extension de la maison de repos. 

HDM, c’est un groupe de personnes de tout horizon (idées et 
parcours professionnels différents) qui ont les mêmes objec-
tifs : aider les citoyens de la Ville de Herve sur l’ensemble des 
compétences d’une commune et mener à bien les projets. 
Chacun avec ses compétences fait tout pour mener à bien les 
projets au bénéfice des citoyens. 

Echevins 


